

América Enfrenta el Mayor Índice de Sífilis a Nivel Mundial

Las naciones americanas presentan la más alta tasa de prevalencia de sífilis a nivel global, con 3,37 millones de casos, equivalente a 6,5 afectados por cada mil habitantes, según lo divulgado a finales de mayo por la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Aunque la sífilis es una enfermedad bacteriana de transmisión sexual que se puede prevenir y tratar, el número de casos a nivel mundial se incrementó en más de un millón en el 2022, llegando a un total de ocho millones. Esto significa que América concentra el 42% de las infecciones recientes.

La OPS indicó que, en el periodo del 2020 al 2022, los casos nuevos de sífilis en adultos de 15 a 49 años aumentaron un 30% en el continente americano.

En un reporte acerca de patologías virales e infecciosas de transmisión sexual, la agencia de la ONU señaló que este incremento se debe a múltiples causas, resaltando la falta de conocimiento sobre la enfermedad, el acceso desigual a servicios médicos, diagnóstico y tratamiento, así como el estigma asociado a las enfermedades de transmisión sexual que frecuentemente inhibe a los individuos de solicitar ayuda médica.

El líder de la OPS declaró que la erradicación de la sífilis y la sífilis congénita es factible, pero enfatizó que esto “exige un enfoque integral que confronte la elevada incidencia del padecimiento en la población en general, protegiendo a la colectividad”.

“Es imperativo que las naciones revaliden su compromiso político y aceleren las acciones para erradicar esta enfermedad prevenible y tratable”, añadió Jarbas Barbosa.

Complicaciones De Salud Severas

La OPS aclaró que la sífilis puede originar complicaciones de salud severas, como trastornos cerebrales y cardíacos, si no se administra un tratamiento adecuado y a tiempo.

Numerosos individuos con sífilis no presentan o no perciben los síntomas, por lo que se aconsejan los exámenes rápidos de detección que facilitan el inicio precoz del tratamiento.

Para evitar la enfermedad, también se sugiere el uso apropiado del condón durante las relaciones sexuales.

La sífilis tiene la capacidad de transmitirse durante la gestación, ocasionando riesgos graves que incluyen desde la interrupción espontánea del embarazo hasta la muerte del feto, nacimiento prematuro, peso bajo al nacer, malformaciones congénitas, daños en órganos como el hígado, el bazo y los huesos, además de perjuicios neurológicos.

El informe de la OPS reveló que los casos de sífilis en gestantes se elevaron un 28% en los últimos dos años en el continente, una tendencia que ha resultado en un incremento de la sífilis congénita, que registró 4,98 casos por cada mil nacimientos en el 2022, sumando un total de 68.000 infantes.

El objetivo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) es mantener esos casos por debajo de 0,5 por cada mil nacimientos.

En este contexto, la agencia promovió el fortalecimiento de los servicios de cuidado prenatal, que incluyen la evaluación universal de sífilis a todas las mujeres embarazadas y el tratamiento inmediato y efectivo de aquellas que resulten positivas y de sus parejas.

Una de las metas sanitarias de la OMS es la eliminación de la sífilis congénita para el año 2030.

Desde el año 2015 hasta la fecha, la OMS ha certificado a once países y territorios americanos por eliminar la transmisión materno-infantil del VIH y la sífilis.

El ente panamericano exhortó a los países a expandir la concientización pública sobre la sífilis, informando sobre las vías de transmisión y las estrategias de prevención.

Además, instó a proporcionar pruebas de diagnóstico rápido y a suministrar un tratamiento oportuno y efectivo con penicilina a los afectados para prevenir la propagación y las posibles complicaciones adversas.